



FORMATO PARA LA FORMULACIÓN DE PROYECTOS

1. INFORMACIÓN BÁSICA

Municipio	VERSALLES	Departamento	Antioquia
Institución Educativa	I.E. Versalles		
Código COMPARTEL	10266		

INFORMACIÓN PROMOTOR	
Nombre	Juliana Palacio Mazo
Celular	3104930353
Dirección	Carrera 50 # 43-71

INFORMACIÓN GRUPO DE INTERÉS	
Nombre Grupo	Comisaria de Familia
Nombre del Líder del Grupo	Margarita Cardona Serna
Celular	312 226 42 26
Dirección	Variante sector Coliseo Barrio pio V Rengifo

TIPO DE GRUPO DE INTERÉS			
Organización Juvenil		Junta de Acción Comunal	
Organización Religiosa		Organización Deportiva	
Cabildo o Resguardo indígena		Organizaciones de Orden Oficial	
Grupo o Empresa de Productores o Campesinos		Organización Sin Ánimo de Lucro	
Cooperativa		Organización Cultural	
Asociación de Profesionales		Otro	X
¿Cuál?: ENTIDAD DEL ORDEN GUBERNAMENTAL			

DESCRIBA COMO UTILIZARÁ LAS TIC EN LA FORMULACIÓN DEL PROYECTO:

se realizan carruseles informativos mediante el uso de los computadores con que cuenta el Telecentro, las impresoras y los video beam.



2. INFORMACIÓN DEL PROYECTO

NOMBRE DEL PROYECTO

NO AL CONSUMO DE SUSTANCIAS PSICOACTIVAS (DARE)

A QUÉ INICIATIVA DESARROLLO LOCAL ESTÁ VICULADO EL PROYECTO:

Este proyecto está directamente relacionado con el desarrollo de campañas frente a la prevención del uso de sustancias psicoactivas del municipio de Santa Barbara.

OBJETIVOS GENERAL Y ESPECIFICOS:

Objetivo General:

- Concientizar a los jóvenes, en especial a los miembros de las comunidades Educativas del Municipio, cuya población asciende a los 1.500 integrantes aproximadamente, por medio de charlas programadas en promedio para cada mes, con los profesionales que poseen el conocimiento y los medios adecuados, sobre las causas y consecuencias del consumo de drogas alucinógenas, estupefacientes y otras, con el fin de prevenirlos en su consumo y hacer que se mantengan alejados de estos elementos, tan nocivos para la salud personal y el bienestar social, tanto de ellos mismos como de quienes están en contacto permanente con ellos, directa o indirectamente, estableciendo espacios de recreación y educación, buscando además los campos de acción en entidades que apoyen la rehabilitación y la incorporación de los jóvenes drogadictos a la sociedad, planeando en tiempos mínimos las estrategias de rehabilitación adecuadas, con el debido aprovechamiento de los recursos, a lo largo de un año.



Objetivos Específicos:

- Crear consciencia en los jóvenes sobre los riesgos del consumo de drogas.
- Mantener viva la alerta entre jóvenes, padres, educadores y comunidad en general, sobre los focos de consumo de drogas.
- Mantener activa la llama de la vida en medio de nuestra comunidad.
- Apoyar las diferentes campañas educativas, realizadas por la Psicóloga, la trabajadora social y otros entes municipales, tendientes a la prevención de la drogadicción.
- Establecer los contactos necesarios con las familias de los drogadictos reconocidos, para el adecuado manejo de su rehabilitación, en nuestro municipio.
- Hacer que con el uso de los recursos de nuestro Centro de Acceso Comunitario, los jóvenes y las personas que han sido involucrados en el consumo de estupefacientes, retomen un camino de bienestar y progreso para ellos y sus familias.
- Colocar a disposición de las autoridades y organismos de prevención, los recursos del Telecentro, para su debido uso y aplicación en el desarrollo del presente proyecto.
- Mantener informada a la comunidad, tanto del área urbana como de los sectores rurales, sobre los diferentes eventos que en relación con la prevención y manejo de la drogadicción, se programen en nuestro municipio.
- Fomentar en los padres de familia, los educadores y demás miembros de la comunidad los valores para la correcta formación de las nuevas generaciones.
- Brindar el acompañamiento a las instituciones que velan por el bienestar y desarrollo del municipio.



- Buscar, desde nuestro espacio de trabajo, telecentro, los recursos necesarios para el apoyo a las campañas de prevención y manejo de la drogadicción, generadas desde los entes municipales y educativos.
- Mantener un contacto permanente con las Instituciones, para conocer los procesos en los que están involucrados los consumidores actuales, logrando así conocer su evolución positiva y apoyarlos adecuadamente

DESCRIPCION DEL PROBLEMA:

Actualmente en nuestra comunidad se está manifestando un alto grado en el consumo de estupefacientes, está se define al observar la gran cantidad de jóvenes que deambulan por las calles de nuestro municipio y que constantemente se desplazan hacia lugares poco concurridos o alejados de las viviendas y que son reconocidos como sitios utilizados con mucha frecuencia para el consumo de las sustancias psicoactivas, de las cuales somos conocedores que producen olores, también que si los consumidores están aislados se evitan el señalamiento por parte de otros miembros de la comunidad cercanos a estos sitios.

Esta problemática genera una cantidad de situaciones impropias, partiendo, eso sí, de las problemáticas familiares, dado que en los hogares de estos jóvenes se presentan situaciones como la falta de autoridad por parte de los padres, ausencia de alguno de ellos, padres o madres demasiado permisivos, se respiran ambientes de violencia, poca comunicación entre los miembros, en la mayoría de los casos, los muchachos no asisten a un centro educativo o ya han sido desescolarizados o expulsados de ellos, después de realizar los debidos procesos de socialización y manejo de los manuales de convivencia.

La problemática generada en estos hogares, se expande de manera descontrolada hasta otros sectores, en donde los jóvenes pretenden seguir ejemplo de estos muchachos que no están siendo productivos y llevan a los otros a ambientes, según



ellos, propios, relajados, autónomos, sin disciplinas ni reglas de ninguna índole.

Una consecuencia de la problemática planteada es la tasa de natalidad entre jóvenes, ya que las niñas, que pertenecen a estos grupos o se han dejado involucrar de alguna manera en este conflicto, por su inexperiencia, se embarazan, generando una gran cantidad de situaciones de desorden social, por ejemplo la imagen que los niños tienen y guardan, mientras crecen, de sus padres drogados, la falta de oportunidades de estos niños para una correcta educación y formación, la falta de cuidados por parte de los padres, ya que estos niños son cuidados, en mayor porcentaje de tiempo y responsabilidad, por parte de sus abuelas, mujeres que deben trabajar para lograr el sustento básico de sus hogares.

APROXIMACIÓN A LA SOLUCIÓN:

Al tiempo que se ha venido analizando la problemática planteada y las consecuencias que trae consigo, se plantean una cantidad de interrogantes y por supuesto las posibles soluciones a esta, entre otras soluciones podemos iniciar una labor, basados en las siguientes acciones:

- En primera instancia se debe hacer un llamado a las autoridades respectivas para que tomen los correctivos necesarios en cuanto al control adecuado de los sitios en que se expenden las drogas.
- Establecer campañas continuas en los colegios y demás estamentos de concurrencia masiva, en relación a la prevención del consumo de estupefacientes, dirigidos estos hacia los jóvenes que participan en las diferentes actividades desarrolladas en estos entes.
- Mantener un contacto permanente entre educadores y padres de familia, con el fin de establecer canales de diálogo, en los que se planteen los diferentes cambios que los alumnos están presentando, bien por su edad o bien por su inicio en el consumo de drogas o en la frecuentación o acompañamiento de personas



reconocidas en el medio, como expendedores o consumidores.

- Establecer campañas, desde los entes gubernamentales, que promuevan la unidad de los hogares, el diálogo al interior de estos, la confianza y buen trato para con los adolescentes, pues estos son los seres más vulnerables a tomar el camino de las drogas, por su inexperiencia y su gran ánimo de experimentación.
- Desde nuestro Centro de Acceso Comunitario, podemos apoyar las diferentes campañas educativas, brindando la posibilidad de desarrollar diferentes proyectos de diseño, planeación, impresión y difusión de material escrito, encaminado a las diferentes labores que propendan el logro adecuado de los objetivos propuestos, en miras a la prevención y manejo de la drogadicción en el Corregimiento que se expanda hasta la cabecera municipal.
- El centro de Acceso Comunitario, constantemente está buscando la manera de involucrar a los jóvenes, que hoy hacen parte del grupo de drogadictos reconocidos dentro del medio, en las diferentes campañas formativas, que no sólo buscan generar nuevos conocimientos, sino también, un acompañamiento adecuado en el buen desarrollo de la sana convivencia, la tranquilidad y el bienestar de el mismo y por ende de su entorno.

JUSTIFICACION DEL PROYECTO:

El proyecto surge a partir de la necesidad de disminuir el alto grado en el consumo de estupefacientes, está se define al observar la gran cantidad de jóvenes que hoy en día se encuentran ese ámbito día tras día.

POBLACION OBJETIVO:

547 Jóvenes que hacen parte del grupo en formación por parte de la Institución Educativa Versalles, con la colaboración de toda la comunidad educativa, tanto en la promoción del proyecto, como en la integración a las diferentes actividades que conlleven a evitar el consumo de drogas estupefacientes por parte de cualquier miembro de la comunidad del Corregimiento, inicialmente se dirige el proyecto a este número de personas, con el fin de



sembrar en ellos la semilla que evite llegar a ser consumidor de drogas estupefacientes y para que por medio de ellos, estos aprendizajes lleguen a los demás jóvenes y miembros de la comunidad.

ACTIVIDADES A DESARROLLAR:

- Hacer presencia continua, en la realización de charlas informativas y preventivas, en apoyo a los profesionales de la salud, que prestan los servicios en las diferentes Instituciones Educativas del municipio, dirigidas a los alumnos de dichas instituciones y promover estas charlas a otros grupos de trabajo asociado del área, como Asociación de Mujeres, Asociación de Comerciantes, etc. Para la difusión paso a paso en cada una de las familias.
- Establecer campañas educativas, a las que estaremos invitando, inicialmente a un grupo de 20 jóvenes, que pueden estar propensos al consumo de drogas, para el uso adecuado de su tiempo libre.
- Acompañar a los profesionales de la salud, psicóloga y trabajadora social municipal, en charlas relacionadas con el tema y convertirnos en promotores y difusores de estas mismas, en los diferentes grupos de trabajo asociado, con que contamos actualmente en nuestro medio.
- Estar en contacto permanente con las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de nuestro municipio, con el fin de brindar nuestro apoyo a las diferentes campañas de prevención, que desde sus Instituciones se promuevan, y a la vez buscar el apoyo para el desarrollo de las campañas educativas nuestras, en bien de la comunidad consumidora o propensa al consumo de drogas.

Generar unas buenas relaciones entre las autoridades militares, eclesiásticas y civiles, de las cuales se generen actividades que procuren la prevención, rehabilitación y la reincorporación de los grupos al margen por consumo de estupefacientes, como charlas, visitas domiciliarias, controles y apoyo a las campañas educativas al respecto.



CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES:

Actividad	Fecha de inicio	Fecha de Terminación	Responsable
Carrusel de sexualidad en la Institución Educativa Versalles	marzo de 2010	marzo de 2010	María Paola Pérez, Helen Villada y Guillermo Franco.
Sensibilización con las madres sobre maternidad, buen trato y pautas de crianza	mayo de 2010	mayo de 2010	Helen Villada, María paola Pérez
Visita de promoción y prevención de drogadicción,	Junio de 2010 (esta visita se realiza dos veces cada mes)	Junio de 2010	Helen Villada y Margarita Cardona
Visita de promoción y prevención de alcoholismo	Junio de 2010 (esta visita se realiza dos veces cada mes)	Junio de 2010	Helen Villada y Margarita Cardona
Visita de promoción proyecto de vida, salud sexual y reproductiva y Ley 1098 de 2006	Se realizan visitas 2 veces al mes		Helen Villada, Margarita Cardona María Paola Pérez y Francisco Javier Atehortua.

NOTA: Durante estas actividades se realizan acciones en las cuales se ha tenido como elemento constructor de información el computador, se entregan diferentes copias con información y talleres relacionados con cada tema, de manera que los integrantes del grupo capacitado puedan conservar un archivo con las memorias de estas, con el fin que al llevarlas a casa, las compartan con los demás integrantes de cada familia.



REQUERIMIENTOS

FISICOS:

- Una sala de informática con acceso a internet.
- Un video beam.
- Un salón amplio para realización de charlas prácticas.
- Material didáctico y para publicidad.
- Equipo de sonido y micrófono

FINANCIEROS:

Los recursos financieros para la realización de estas actividades suman un total de \$3.020.000 están incluidos dentro de los presupuestos gubernamentales, a los cuales los funcionarios que realizan las actividades de campo, no tienen acceso específico, para conocer los montos que se destinan para estas.

HUMANOS:

- Promotora de NTLC.
- Administradora de NTLC.
- Grupo de trabajo de la comisaria de familia local

PRESUPUESTO

Como se explicó anteriormente, estos rubros hacen parte de un presupuesto general, con el que funciona la Dirección Local de salud, por tanto no se hace específico el gasto generado para cada una de las jornadas de capacitación en los corregimientos y sectores rurales del municipio.

El personal perteneciente al Telecentro, dispone de los salarios de cada uno para los respectivos desplazamientos a apoyar estas labores en bien de las diferentes comunidades donde se tiene asentamiento.

Actividad 1	Unidad de Medida	Costo Unitario	Costo Total
Carrusel de sexualidad en la Institución Educativa Versalles	2 días x 2 horas clase diarias	\$95.000	\$190.000
Sensibilización con las madres sobre maternidad,	Día	\$95.000	\$190.000



buen trato y pautas de crianza			
Visita de promoción y prevención de drogadicción,	2 días al mes	\$95.000	\$720.000
Visita de promoción y prevención de alcoholismo	2 días al mes	\$95.000	\$720.000
Visita de promoción proyecto de vida, salud sexual y reproductiva y Ley 1098 de 2006	2 días al mes	\$95.000	\$720.000
En cada una de estas actividades se requiere el Video Beam	Alquiler de 1 video beam 7 días	\$30.000 día	\$210.000
Transporte de personal y materiales de trabajo	Día	\$8.000	\$56.000
Fotocopias	200 Unidades	\$70	\$14.000
Costo del Uso de local	Por mes	\$200.000	\$200.000
Total del Proyecto			\$3.020.000

Nota: La financiación del presente proyecto se gestionará mediante la radicación del mismo, ante el Banco de Proyectos y Programas de Inversión Pública del Municipio.

PORTAL DE LIBRE ACCESO AL CUAL EL PROYECTO SE ENCUENTRA VINCULADO:

Este proyecto puedes ser consultado en el portal de libre acceso denominado: Telecentros Compartel Región 2, Siguiendo el link: - <http://telecentrocompartelr2.wordpress.com/>

UNIÒN TEMPORAL ACCESO AL S@BER
CALLE 12 No. 8-55 TELEFAX (1) 3343886
BOGOTÁ- COLOMBIA
E-mail: accesoalsaberr2@gmail.com